

Resolución de los señores de la mesa a las ocho de la noche y de las diez de la noche a las cuatro de la madrugada.

Teléfono n.º 17—Calle de San Mateo, 30

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

España  
Extranjero (Unión Postal)

## PALMA

**Estafa.**—Habiendo tenido noticia el 2.º jefe de la guardia municipal don Juan Comas de que habían ido en nombre supuesto a la relojería de D. Jaime Salas Manresa, sita en la calle de Armentol, y se habían llevado seis relojes de plata a nombre de D. Juan Mayol, que vive en la misma calle de Armentol, practico ciertas diligencias las que dieron por resultado la detención de un joven de 18 años y otro de 29, uno como autor y el otro como cómplice quienes se declararon autores convictos y confesos de haber estafado los seis relojes de referencia, los cuales unos habían sido vendidos y otros empeñados pudiendo ser los seis recuperados.

También se ha declarado autor el primero de haber ido dos veces también en nombre supuesto a buscar tres pares de zapatos de la tienda San José, de la viuda de D. Ignacio Figuerola, los cuales han sido encontrados empeñados en la Caja de Ahorros y Monte de Piedad y han sido recuperados.

**Nueva destiladora de madera.**—Se inauguró la nueva fábrica de destilación de maderas que nuestro amigo D. Miguel Salom ha montado en el Pont d'Iaca.

La nueva fábrica está montada con todos los aparatos y maquinaria moderna, ocupando un espacioso edificio lindando con la carretera de Inca.

El funcionamiento de la maquinaria resulta perfecto, siendo los resultados obtenidos altamente halagüeños.

Desearnos al Sr. Salom el mejor éxito en esta nueva industria.

**Por agresión.**—Comunica la benevolencia del puesto de Selva haber detenido a un individuo presunto autor de haber agredido con un palo a un anciano de 74 años, vecino de Manacor, produciéndole una extensa herida en la cabeza, calificada de pronóstico reservado.

**Velada.**—La Asociación de Antiguos Exploradores organiza para el día 12 del actual una velada, en la que tomarán parte distintos elementos.

**Curado.**—Lo fué ayer en la Casa de Socorro, un joven que, con la herramienta de carpintero que empleaba, se había producido una herida en una mano.

**Sociedad Protectora de Animales y Plantas.**—En Junta General, celebrada por esta Sociedad para la renovación de cargos, quedaron elegidos por unanimidad:

Presidente Honorario:—Excelentísimo señor don Jerónimo Rius Salvá.

Presidente efectivo:—Don Antonio Pol Juan.

Vice-Presidente:—Don Jerónimo Pou Magraner.

Tesorero:—Don Pedro Perera Llompart.

Secretario general:—Don Gabriel Payetas Comas.

Vocales:—Ilmo. señor don Buenaventura Barceló y don Jerónimo Castaño.

**Supresión de restricciones.**—El Cónsul de S. M. Británica en Palma Mr. Fontana nos comunica que el Gobierno de S. M. Británica ha acordado suprimir las restricciones que existían hasta ahora para la exportación de determinados productos del Reino Unido, y que en este Consulado están á disposición de las personas interesadas listas de los artículos de referencia, juntamente con otras de los productos para los cuales todavía se necesitan permisos de exportación.

Hacemos pública muy gustosos la comunicación por ser de interés general para el comercio de esta plaza.

## Las subsistencias

Anteanoche, el teniente de carabineros señor García González, con el cabo y guardia de servicio, encargados de la carga, en el vapor rápido que salió para Barcelona, detuvieron tres latas de manteca que un pasajero había adquirido y que intentaba embarcar.

Como la manteca se halla prohibida para la exportación, el teniente de carabineros impidió su embarque y ayer fueron entregadas las tres latas a la Aduanilla, á disposición del Administrador de la Aduana señor Alabern.

Aplaudimos la vigilancia que se observa en todos los embarques de subsistencias y alentamos al señor García González a que continúe por el camino emprendido, seguramente que encontrará la opinión del público que se lo agradecerá.

Anteanoche fueron conducidas a Barcelona, por el vapor rápido, las cuarenta y cinco canastas de huevos que el viernes impidió el teniente de carabineros que se embarcase en el vapor «Mallorca», por la falta de los justificantes de embarque.

Las referidas canastas de huevos fueron el domingo embarcadas por el «Gremio» y autorizado dicho embarque por la Junta de subsistencias, sin pensar que el día siguiente escasearían en la Plaza de Abastos, como lo fué ayer y éstos se vendían, como el domingo, a 1.80 pesetas la docena, en el puesto donde tiene instalado dicho «Gremio», que resultaban a mayor precio que como se habían vendido los días anteriores de la semana última.

En el puesto de los Pórticos y frente la fonda «El Siglo», donde el sábado se vendían los huevos a 1.60 pesetas la docena, ayer no se hallaban a la venta.

Hablando ayer con el Alcalde accidental Sr. Barceló y Caimari, nos manifestó que había girado una visita de inspección en la Plaza de Abastos, encontrando completamente desprovistos los puestos de venta de huevos.

Como medida preventiva había resuelto denegar toda petición de embarque.

Además había dado las oportunas órdenes para que se convoque a la Junta Municipal de Subsistencias para estudiar la manera y forma de organizar la venta de dicho artículo, armonizándola con la exportación del sobrante.

Además piensa abordar en dicha reunión la cuestión de la venta de verduras, estableciendo la tasa a las mismas, dado el abuso de los precios que cometen los vendedores.

Se ha ocupado también estos días de la cuestión del Sindicato Harinero y probablemente mañana saldrá una exposición dirigida al Ministro de Abastecimientos haciéndole historia de lo ocurrido en esta cuestión y solicitando que restablezca el Sindicato que había antes y que según resulta de los antecedentes adquiridos no está oficialmente disuelto.

## Individuo en peligro de asfixia

Ayer por la mañana a eso de las diez se presentó al Comandante de la guardia municipal señor Cubí don Miguel Pons, manifestándole que no habiéndose presentado al trabajo su hermano José, que vivía solo en el piso 3.º de la casa n.º 10 de la calle de la Herrería, había ido a llamarle, sin lograr que le contestara, sintiéndose del interior de la casa fuerte olor de gas.

Inmediatamente acudieron a la casa y deserrajaron la puerta encontrando al individuo en cuestión tendido en la cama medio asfixiado.

Se llamó a uno de los médicos de la Casa de Socorro quien logró reanimarle, librándole de una muerte segura.

## Provisión del tiempo

Para lo que resta de la presente quincena, el astrónomo Sfejjón hace los siguientes pronósticos:

Del 3 al 4 parece que persistirá en el Mediterráneo la depresión indicada, y que se formará otra en el Cantábrico. Deberán ocasionar lluvias y nieves en la Península, particularmente desde el Cantábrico y Centro al NE., con vientos del tercer al cuarto cuadrante.

El miércoles 5 se señalará una depresión en el Golfo de Guinea, y un secundario en Baleares. Por el influjo de estos elementos se registrarán algunas lluvias o nieves en las regiones próximas al Mediterráneo, principalmente en el NE., con vientos de entre NO. NE.

El jueves 6 descenderá por Italia la depresión del Golfo de Génova, y el secundario de Baleares se trasladará a los parajes de Argelia. Estos elementos de perturbación atmosférica solamente causarán algunas lluvias y nieves en Levante, singularmente en los sectores meridionales, con vientos del primer cuadrante.

El viernes 7 llegarán depresiones oceánicas a las islas Británicas y a Galicia, las cuales producirán lluvias en la mitad occidental de la Península, con vientos del segundo al tercer cuadrante.

Se perturbará más el estado atmosférico en nuestras regiones el sábado 8, porque la depresión de Galicia, aumentando en intensidad, avanzará ha-

cia la bahía de Vizcaya y región pirenaica. Se registrarán lluvias bastantes generales y algunas tormentas, con vientos de entre SE. SO.

El domingo 9 se hallará en el Mediterráneo, entre Baleares y golfo de León, la depresión referida de la bahía de Vizcaya y otra secundaria se acusará en el Cantábrico. Por la acción de ellas se producirán lluvias y nieves en la Península, particularmente desde el N. y Centro al NE., con vientos del cuarto cuadrante.

Del 10 al 11 evolucionará en Italia la depresión principal del Mediterráneo, y la secundaria de la bahía de Vizcaya descenderá por Baleares hacia los parajes de Argelia. Ocasionalmente lluvias y nieves en la mitad oriental, con vientos de entre NO. y NE.

El miércoles 12, al apartarse de nosotros por el S. de Italia y por Túnez las depresiones mencionadas, se acercará otra por el Atlántico que causará lluvias y algunas nieves, principalmente desde Portugal y Galicia al meridiano central, con vientos del segundo al tercer cuadrante.

Del 13 al 14 pasará por el archipiélago inglés una depresión, y otra por Galicia y el Cantábrico. Producirán lluvias y alguna tormenta en la Península, especialmente desde el NO. y N. al Centro, con vientos del tercer cuadrante.

## La campaña autonomista

**Conferencia de don Jaime Comas.** El domingo por la mañana en el local del «Orfeó Mallorquí» el Presidente del Fomento del Civismo Dr. don Jaime Comas dió su aneñada conferencia sobre la autonomía de Mallorca; conferencia que forma parte de la serie organizada por el «Centro Regionalista».

Antes de la conferencia el «Orfeó» cantó, con mucho ajuste, algunas piezas cosechando nutridos aplausos.

Luego ocupó la tribuna el Dr. Comas, cuya presentación hizo en breves palabras el Vicepresidente del «Orfeó» don Antonio Pol, que puso de relieve que la labor de los autonomistas tiene con la del Dr. Comas la coincidencia de ir contra el caciquismo.

El Dr. Comas empezó su conferencia recordando las conferencias dadas sobre el tema de que iba a tratar, a cuyo ideal quería aportar su cooperación en forma de grano de arena, movido por el intenso amor patriótico a su patria natural.

La guerra ha revolucionado el concepto de nacionalismo que hace veinte años era sostenido por los partidos reaccionarios y ahora gracias a la idea de Wilson este problema se ha transformado en un problema de libertad al proclamar aquél el derecho de los pueblos a regirse por sí mismos.

La implantación de la autonomía en Mallorca representaría la muerte de los viejos partidos políticos que no son sino mandatarios de lo que dicen desde Madrid y cuyos jefes en Mallorca no se mueven por ideales.

Buena prueba es la manera como se realiza las elecciones, pues los diputados o vienen hechos de Madrid o son designados en el despacho de los jefes, que solo laboran para que no se altere el status quo oligárquico.

Mallorca, desgraciadamente, solo existe como expresión geográfica, pero no hay actividad espiritual ni moral, y ello no es imputable al pueblo mallorquín, que es tan capaz para idealismos como otro cualquiera, sino por la mala educación que le han venido dando los caciques, que no se han cuidado de despertar su personalidad.

La actual organización centralista es una aberración que tiene como consecuencia el esclavizamiento de nuestro pueblo.

Pueblo lo son todos, pero el pueblo en su verdadera acepción lo son solamente los obreros así manuales como intelectuales, los propietarios que hacen producir sus fincas, en una palabra, todos aquellos que contribuyen al engrandecimiento de la patria.

Preguntad a cualquier industrial o comerciante si está conforme con el cacique y os dirá que no, que tiene un ideal; pero no puede proclamarlo porque para vivir necesitó el apoyo de un político de la vieja política por que sin ser así las tarifas contributivas hechas con medida uniforme en Madrid matarían su negocio.

Por ello deseamos la autonomía, para poder hacer nuestras leyes y esto no es antipatriótico, ni separatista, ni

disolvente, sino que aspiramos a una Patria grande, a un Estado grande y poderoso formado por la voluntad de cada uno de los núcleos nacionales.

Los viejos partidos persiguen el ideal autonomista porque ven en el triunfo de éste su muerte, pues entonces ya los diputados no los hará desde Madrid el Ministerio de la Gobernación, sino que serán mandatarios del pueblo.

La cultura es el elemento primordial para borrar la esclavitud del pueblo y por ello es necesario la enseñanza obligatoria, pero no basta una ley a la española, sino que es necesario disponer de maestros competentes y locales adecuados; cosas hoy inexistentes en nuestro país.

Y también ha de montarse instituciones para aquellos que no pueden ir a la escuela, por falta de medios; y debe enseñarse en las escuelas el castellano y el mallorquín para evitar que nuestros labriegos tengan que escribir en una lengua que no es la suya.

Otro de los aspectos principales es el fomentar la división de la propiedad con medios coercitivos para de este modo acabar con los pobres.

Debe organizarse en los pueblos Cajas rurales para conceder facilidades a todos para ser agricultores, fuente de la riqueza de Mallorca; completado ello con la fundación de una Escuela de Agricultura, que no sea un centro burocrático, sino una entidad eficiente que enseñe de veras a los campesinos.

El término de la Gran Tragedia es el alboraz de un mundo nuevo que se edificará sobre la libertad y la democracia y cuyo arquitecto es el Presidente Wilson, que ha sabido desde su silla de magistrado apagar el imperialismo de los vencedores y ser siempre el defensor de las pequeñas nacionalidades.

El momento es oportuno. Luchemos, pues, para predicar en todas partes el ideal patriótico que nos anima que tiende a constituir una Mallorca rica y digna.

Hemos de intensificar la vida económica, agrícola, industrial y mercantil y hemos de librar al pueblo del caciquismo; y hemos de fundar escuelas para enseñar al pueblo a hacer uso de sus derechos.

El parlamento del Dr. Comas fué repetidamente interrumpido por muestras de aprobación y muy aplaudido al finalizar.

## Audiencia

**Causa por robo y hurto.** Ayer por la mañana se celebró en esta Audiencia la vista en juicio oral y público con intervención del Juzgado de la causa instruida por el Juzgado de Inca contra Jaime Capó, José Bernat y Pablo Sastre.

Representó el ministerio público el Abogado fiscal señor Acquaroni.

El primero de los procesados estuvo defendido por el abogado don José Rosselló y los otros dos por el abogado don Santiago Vilella.

El Capó en su declaración se confesó autor de haber penetrado en una casa de Búger llevándose cierta cantidad de dinero y alhajas, parte de cuya cantidad dió a guardar a los otros dos procesados.

El Bernat y el Sastre confirmaron los dichos del Capó, si bien negaron que conocieran la procedencia del dinero.

Negaron igualmente dichos dos últimos procesados, que fueran los autores de otro hurto de dinero cometido en la indicada villa, del que les acusaba el Fiscal.

Practicadas las pruebas y después de los informes del Fiscal y las defensas, el Tribunal del Jurado dictó veredicto de culpabilidad en cuanto a los tres procesados por el delito de robo y de inculpabilidad por el de hurto de que se acusaba al Bernat y al Sastre.

El fiscal en su informe de derecho pidió para el Capó como autor la pena de 6 años y un día de presidio mayor, y para el Bernat y el Sastre como encubridores la de un mes y un día para el primero y de 125 pesetas de multa para el segundo.

En este sentido dictó sentencia el Tribunal de Derecho.

**Señalamiento.** Esta mañana a las diez y media empezó en esta Audiencia la vista de la causa instruida por el Juzgado de Manacor, contra Melchor Miguel Moxey, acusado del delito de asesinato.

Representará el ministerio público el abogado fiscal señor Acquaroni, quien en sus conclusiones provisiona-

## GRAN LIQUIDACION por CIERRE definitivo del local

donde estará abierto al público de 9 a 1 mañana y de 3 a 6 tarde.  
No equivocarse Antigua casa LA ONZA DE ORO—Bauch de S'OLI

les pide para el procesado una pena gravísima.  
El procesado estará defendido por el Abogado don Fernando Pou, quien solicita la libre absolución del mismo.

## Crónica de Sports

### Hípicas.—Las carreras de anteaer

Con una animación verdaderamente extraordinaria tuvieron lugar anteaer tarde las anunciadas carreras al trote. Claro que el tiempo parecía empeñado en destruir la fiesta, pues durante el desarrollo del programa no dejó de llover un solo instante. Pero aún así, el público fué numeroso y las carreras tuvieron lugar.

El Jurado estuvo presidido por el Presidente de la Hípica de Mallorca don Nicolás Cotoner y lo formaron los señores don Antonio Alorda, don Francisco Fortuny, don Andrés Morell, don Guillermo España, don Adolfo Vázquez y don Luis Gilbert, juez de pista.—Don José Gralls. Juez de salida y llegada.—don Francisco Martorell.

Cronometradores.—Don Rafael Oleza y don Rafael Pomar. Primeramente el caballo «Cerio» de don Guillermo Pons, guiado por el experto don Juan Guasp (a) Boira, verificó una carrera de resistencia, de 40 vueltas. Para esta carrera se concertó una apuesta de 500 pesetas y el caballo debía cubrir el recorrido en un tiempo menor de 60 minutos.

Es hermoso, castaño, pequeñito y gracioso en el bracear, pero no es admisible no abandonándolo hasta el final y verificando la dura prueba en 48 minutos, 57 segundos y 25. Fué ovacionado.

Siguio después otra carrera de 8 vueltas que se disputaron los caballos «Naranjero», «Parréta» y «Barbero».

«Naranjero» logró desde un principio una regular ventaja, pero su trote no era limpio y los trancos eran frecuentes. «Parréta», guiado por su propietario don Juan Pericás seguía de cerca con un trote precioso. Fué un caballo que logró entusiasmar al público.

A le vuelta llegaron los dos casti pagados y a pesar de la pequeña ventaja de «Naranjero» el Jurado concedió el primer premio a «Parréta».

Emplearon en el recorrido de las 8 vueltas m. 515 y 415.

Lucharon después la hermosa yegua de «Don Quinto» guiada por su propietario y el caballo «Barralero» de don J. Perelló, guiado por «Boira».

La lucha fué emocionante pareciendo al principio que la yegua iba a ganar. Consiguio una ventaja pero tuvo la desgracia de perder una herradura á las primeras vueltas y «Barralero» con un trote admirable, igual, sió intencos de galope, llegó al final conquistando el primer puesto con muchos metros de ventaja.

Caballos y conductores de todas las carreras fueron ovacionados.

Finalmente se celebró una carrera pedestre, tomando parte en la misma y corredores que llegaron á la meta por el orden siguiente:

Juan Ronsaguera, Bartolomé Fiol, Ramón Adolfo, Francisco Estapé y José Busquets.

La pista era un barrizal y a pesar de ello los corredores se hicieron aplaudir.

Y ahora á esperar una nueva manifestación de vida con más gentío y mejor tiempo

## Ayuntamiento

**Sesión de ayer.** A la hora de costumbre de principio la sesión municipal ordinaria, que es en segunda convocatoria.

El presidente el Alcalde accidental don Francisco Barceló y Caimari y á ella asisten los concejales señores Obrador, Rosselló (don Juan), Plans, Durán, Agulló (don Juan), Muntaner, Carriló, Barón de Pinopar, Swan, Moner, Bisbal, Coll, Llompart, Corbella, Barrera, Trián (don Juan), Barrera, Más, Castellans, Oliver y Agulló (don Cayetano).

### Visita del Gobernador

Apenas abierta la sesión, el Alcalde anuncia que el Gobernador Civil señor Ruiz Valarino viene anunciada su visita y propone, y se acuerda, nombrar una comisión formada por los señores Muntaner, Agulló (don Juan), Rosselló y Plans que, acompañada de los maceros, va á buscar á la primera autoridad civil.

Al penetrar en el salón ocupa el señor Ruiz Valarino la presidencia y desde ella dirige un saludo á la Corporación, poniendo de manifiesto la satisfacción que con ello siente.

Dice que ya le es conocido el interés y los sacrificios que los concejales ponen en el ejercicio de sus cargos para laborar en pro de la ciudad y en particular en pro de las clases humildes y que conoce también el apoyo que cuenta el Ayuntamiento por parte de la aristocracia, así de la sangre como del dinero.

La obra, añade, es difícil y más ahora en que ante todo hay que preocuparse de la cuestión de subsistencias á

cuya solución todos han de cooperar. Espera poder contar con el apoyo del Ayuntamiento á este respecto y ofrece el suyo desde el Gobierno Civil, terminando con un saludo al Alcalde y á los concejales, transmisible por éstos al vecindario que representan.

El Alcalde manifiesta que corresponde muy gustoso al saludo del Gobernador y agradece la visita hecha al Ayuntamiento y mucho más agradece el apoyo y cooperación ofrecidos, pues si siempre es necesaria la cooperación entre cuantos dirigen la cosa pública mucho más lo es en los tiempos difíciles actuales.

Ofrece por ello su apoyo personal y el de la Corporación que preside, encarándole que se ocupe con preferencia del problema de subsistencias cuya importancia así como la dificultad de resolverlo pone de relieve.

En este aspecto solicita que haga gestiones para la reconstrucción ó marcha definitiva del Sindicato Harinero de Mallorca y que haga cuanto esté en su mano para evitar el contrabando de subsistencias, ya que la Alcaldía no puede actuar en este sentido por falta de facultades.

Termina correspondiendo al saludo del Sr. Ruiz Valarino.

Este, después de pronunciar breves palabras, se ausenta del salón, después de saludar á todos los concejales; acompañándole de nuevo la comisión citada y los maceros.

### Orden del día

Se aprueba el acta de la sesión anterior y varias cuentas.

Queda de nuevo sobre la mesa el dictamen de adjudicación de una parcela de Ca'n Perantoni á la Sociedad de Alumbard por Gas.

Se concede varios permisos para obras particulares y se aprueba otros dictámenes de menor interés.

Se aprueba el dictamen concediendo á los maestros auxiliares de la Escuela Graduada una gratificación de 25 pesetas mensuales por casa habitación, cuya cantidad pide el Sr. Llompart les sea abonada desde el principio del curso.

### Ruegos y preguntas

El Sr. Bisbal solicita, y se acuerda, que el Ayuntamiento felicite al teniente de carabineros de servicio en el muelle Sr. García González por el celo desplegado en la evitación del contrabando de subsistencias, excitándole á seguir en su meritoria labor.

Pregunta luego por qué razón no se publica en los Boletines de Estadística Municipal los extractos de los acuerdos municipales.

El Alcalde contesta que ello no se hizo á causa de un exceso de trabajo, pero que los extractos están ya terminados y aparecerán en uno de los próximos números.

El Sr. Bisbal pregunta si se ha enviado ya la instancia para pedir la constitución ó reorganización del Sindicato Harinero.

El Sr. Barceló y Caimari dice que no se ha podido hacer nada debido á encontrarse enfermo el jefe del Negociado Sr. Pujol, pero que mañana (hoy) éste empezará la redacción de la exposición citada.

El Sr. Oliver y Roca se ocupa de la necesidad de poner remedio á lo que sucede con la vía del ferrocarril de carga en lo que fué Puerta de Jesús, pues aquello ha quedado convertido en una acequia, diciendo que hay que marcarle un nuevo itinerario interino ó resolver el sitio por donde ha de pasar definitivamente dicha línea.

El Barón de Pinopar apoya las palabras del Sr. Oliver y Roca poniendo de relieve el aspecto que presenta dicho trozo de día y ofrece la fianza de su propiedad en aquellas inmediaciones por si es necesario para que pase interinamente por él dicha vía á fin de no interrumpir la circulación.

El Sr. Obrador se ocupa del deplorable servicio de telégrafos debido á no contar en esta Central con los aparatos necesarios para ello, y de un modo particular trata de la necesidad de proceder á la recomposición del cable Palma-Ibiza-Jávea, pues con un sólo cable no es posible dar salida al extenso servicio reinante y por ello los telegramas se remiten por correo.

En este sentido propone, acordándose, dirigir un telegrama al Director General de Comunicaciones.

Se ocupa también de la necesidad

TINTAS para escribir «WIGTY», en todas las Papelerías

de solicitar del Gobierno que ordene a la Compañía naviera «Isla Marítima» que restablezca las líneas de comunicación que tenía antes de la guerra...

Se acuerda telegrafiar en este sentido al Director General de Comunicaciones. El señor Llompart se ocupa de los trabajos que ha venido realizando con el concesionario de la red telefónica...

El señor Balet, añade, está dispuesto a ceder la red al Ayuntamiento en mejores condiciones que a otra persona o entidad y al Ayuntamiento está en mejor situación que nadie para eso...

El señor Planas propone conceder un voto de confianza al Alcalde para el nombramiento de la Comisión, y así se acuerda.

El señor Suau encarece que dicha Comisión estudie la posibilidad de una municipalización telefónica; con lo cual se manifiesta conforme el señor Llompart que cree puede llegarse, de acuerdo con la Diputación, al establecimiento de la red insular.

El señor Obrador pone de relieve que hay en Mallorca poco trabajo de albañil y por ello solicita, como medio de facilitar trabajo, que se interese de don Alejandro Rosselló que sean activadas las obras de la Granja Agrícola, cuyo personal está todo nombrado y cobra y la Granja aun no existe.

Solicita, además, que, como ha hecho la Diputación, el Ayuntamiento contribuya con una subvención a la obra del «Diccionario de la Lengua Catalana» que viene realizando M. Antonio M. Alcover.

El señor Muntaner apoya la proposición entendiendo que se trata del «Diccionario Mallorquí».

El señor Llompart, que como los anteriores habla en mallorquín, se manifiesta partidario de la proposición, diciendo que M. Alcover va a formar el «Diccionario balear».

El señor Obrador solicita que se conceda una subvención de 500 pesetas anuales al «Orfeó Mallorquí», cuya labor elogia.

Ambas peticiones pasan a informe de la Comisión respectiva. Y después de otros ruegos de menor interés se levanta la sesión.

Reunión de Secretarios Municipales En favor de los cabildos municipales

El viernes por la tarde se reunieron, presididos por don Benito Pons Fábregas, Secretario del Ayuntamiento de esta capital, los Secretarios de los Ayuntamientos de Mallorca.

Después de hablar de una cuestión de reparto, de orden interior de las Corporaciones Municipales, se trató del proyecto de autonomía municipal presentado por el Gobierno a las Cortes y, por unanimidad, se acordó dirigir a los representantes en Cortes por Baleares una exposición redactada en los siguientes términos:

Palma 31 de Enero de 1919. Excmo. Sr. La Asociación Balear de Secretarios de

Ayuntamiento reunida en junta general extraordinaria, por unánime acuerdo resolvió elevar a los representantes de estas islas en el Parlamento un escrito en el que se concretan algunas observaciones que el deseo de ayudar en la medida de sus modestos alcances a la realización de la autonomía municipal le ha inspirado, después del estudio y la discusión que tan vital asunto merece, y teniendo en cuenta los consejos de la experiencia en la administración municipal de estas islas.

Se complacen los reunidos en aceptar los puntos de vista que sobre la autonomía de las haciendas locales acordó por unanimidad la Junta Municipal de Palma compuesta de los Concejales de dicha Capital y de los Vocales asociados en la sesión celebrada el día 12 de Diciembre último, redactándose una exposición que fué elevada a los Poderes públicos el inmediato día 14, en la que se pide que las Diputaciones Provinciales sean dotadas de recursos propios, suprimiendo de raíz el vicioso sistema de que mediante derramas hayan de cubrir los municipios los déficits de las Diputaciones; cesando igualmente de considerarse obligatorias las consignaciones por gastos y servicios que no tengan el carácter exclusivamente municipal, y no procedan de acuerdos de los Ayuntamientos o naxcan de obligaciones contraídas por estos Concejos.

Las observaciones, que sólo afectan a tres bases del artículo 1, y a una aclaración incidental del artículo 2 del proyecto de la ley presentado a las Cortes por el Gobierno, son las siguientes:

Art. 1. Base VI: Para que la elección de la Comisión Municipal dé un resultado que refleje la ponderación de fuerzas del Ayuntamiento en pleno, conviene hacer constar que la votación de los electores tendrá lugar por papeletas que sólo contengan un nombre, resultando elegidos los dos, cuatro o seis electores que obtengan mayor número de sufragios, según la población de cada municipio.

Base X: En la enumeración de los asuntos que son de la exclusiva competencia de los Ayuntamientos en pleno, procede añadir la obligación de dictar el Reglamento de la Administración municipal, y estableciendo las condiciones de ingreso de los empleados y la garantía de su inmovilidad. El Estado redactará dentro del plazo de seis meses un Reglamento de la Administración Municipal que sólo servirá de precepto supletorio para los Ayuntamientos que no hayan acordado el Reglamento local, o en los casos en que sus artículos no hayan regulado algún extremo.

Base XVIII: Interesa a la claridad del concepto de la autonomía de las haciendas municipales declarar de una manera taxativa que las contribuciones, impuestos o arbitrios del Estado, la Provincia o Región se cobrarán siempre independientemente de los recursos del Municipio.

El Estado, la Provincia o la Región abonarán a la administración municipal o sus funcionarios las retribuciones equitativas por servicios ajenos a la administración local.

Art. 2. Las circunstancias geográficas e históricas de las Baleares, concordes con la tradición y las costumbres peculiares de cada una de las islas de este Archipiélago, aconsejan que, como una especialidad, se autorice la creación de Cabildos insulares autónomos, y con las facultades legales de las regiones, compuestas de los Ayuntamientos de cada una de las ciudades islas, los que libremente pacten la mancomunidad de los tres Cabildos para constituir la Provincia o Región Balear. Así se logra respetar el modo de ser propio de Mallorca, de Menorca y de Ibiza, y sin violentar el espíritu del vecindario de cada isla, mantener la entidad colectiva y autónoma que forma la actual provincia.

Sometemos al elevado criterio de V. E. estas observaciones a las bases del proyecto de ley de autonomía municipal, y regional, rogándole que si coincide en alguno de los puntos de vista que tenemos el honor de exponer, se sirva prestarle su apoyo en la forma y por los procedimientos que crea más adecuados, por cuya merced le quedará sinceramente agradecida la Asociación Balear de Secretarios de Ayuntamiento, cuyo acuerdo cumple muy gustosamente reiterándolo como siempre a sus órdenes como afectísimo amigo y B. S. Q. B. S. M.—El Presidente.

Después los reunidos se trasladaron al Grand Hotel donde fué obsequiado con un banquete, durante el cual rebulló gran cordialidad y animación, don Benito Pons.

La Asamblea Republicana Federal

Hemos recibido la siguiente nota oficiosa:

«Presidida por don Francisco Villalonga y los señores Cirer Sumandi y Juliá se celebró el domingo la Asamblea Regional que habla convocado el Comité de Palma.

Concurrieron a ella representaciones de Manacor, Campos, Lluchmayor, Capdepera, Montuiri, Sóller, Esporlas y Pollensa. Se adhirió al acto otros pueblos

a los que no les fué posible enviar representación personal.

Después de haber usado de la palabra los señores Villalonga, Alemany, Juliá, Cirer Sumandi, Marí y los representantes de los pueblos se aprobaron por unanimidad los siguientes extremos:

1.º Afirmación y consecuencia de política republicana para llegar a la cañzar la República en España y como mayor aspiración el sistema federalativo.

2.º Nombrar un Comité Regional compuesto de un representante de cada pueblo y tres de la ciudad de Palma, cuyo Comité actuará de Directorio.

3.º Creación de un fondo regional para sufragar los gastos que ocasione la activa campaña que se va a emprender.

4.º Adhesión al Directorio Republicano que reside en Madrid y que lo componen los Sres. Lerroux, Domingo y Castroviado.

5.º Celebración de una Asamblea anual el día once de febrero precisamente.

La concurrencia fué numerosa y el acto terminó a la una y media de la tarde.



Ayer a las nueve de la mañana, conforme se tenía anunciado, fué conducido a su última morada el cadáver del laborioso empleado de la «Isla» don Juan Pou Mairata.

Las simpatías y amistades que con sus dotes se habla conquistado, se pusieron de manifiesto en el acto de la conducción del cadáver, desfilando por la casa mortuoria un número crecidísimo de amigos y particulares.

Presidió el cortejo el naviero director de la «Isla» señor Ferragut y el pariente del finado comandante de infantería señor Matheu.

Reiteramos a su afligida esposa e hijo nuestro amigo don Jaime y demás familia, la expresión de nuestro más sentido pésame.

Se halla enfermo de algún cuidado el M. I. señor don Rómulo Hevia y Maura, canónigo de esta Santa Iglesia Catedral. Hacemos votos por su restablecimiento.

Anteayer falleció en el «casero del Pont d'Inca» el conocido e inteligente farmacéutico don José Homs.

Gozaba el finado, por su carácter bondadoso y estable y honradez acrisolada, de generales simpatías entre las numerosas amistades con que contaba.

El acto del entierro fué una verdadera manifestación de duelo.

Reciba su familia y en particular la viuda y sus hijos la expresión de nuestro más sentido pésame.

En el vapor «Mallorca», llegaron ayer de Barcelona don José Portabella y señora, don Pedro Valero, don Simón Rodríguez, don Antonio Colom, don Antonio Paris, don José Sogrofas, don Manuel Lefolle, don Antonio Planas, don Eduardo Toldrà, don Jaime Oliver, don Gaspar Ledesma, don José Recasens, don Luis Sánchez y don Juan O'Neill y señora.

A bordo del vapor correo de Barcelona, llegó ayer a esta ciudad nuestro paisano el farmacéutico establecido en la ciudad condal don Jaime Homs, acompañado de su esposa.

Después de haber pasado unos meses en Valencia, han regresado a esta capital el joven aristócrata don José Oriandis y su distinguida esposa.

Ha sido pedida la mano de la bella señorita doña María Antonia Mestre y Soler, hija primogénita de nuestro estimado amigo y colaborador don Miguel Mestre y Font, para el Doctor en Medicina y Odontólogo don Sebastián Cladera, hijo del Odontólogo don Antonio.

La boda se efectuará en el próximo mes de Abril.

Teatros Principal

Vibrantes aún en la sala de nuestro primer coliseo, las últimas notas que mágicamente pulsara la pianista Pa-

Advertisement for D. PEDRO AVILA SALVAT, a funeral home. It includes the text: 'Todas las misas que se celebrarán el día 5 de Febrero, en las Iglesias parroquiales de San Miguel Arcangel, en Alforja, (Tarragona); en la de Santa Coloma de Gramanet, (Barcelona); en la Capilla de las Oblatas del Santísimo Redentor, de Tarragona; en la parroquia de San Miguel, de Palma de Mallorca y el Oficio y misas que se dirán a diez y doce, en la Iglesia de la Casa Provincial de Caridad, de Barcelona; serán aplicadas en sufragio del alma de' and 'D. PEDRO AVILA SALVAT Que falleció en Barcelona el día 5 de Enero del corriente, á la edad de 74 años'.

quita Madriguera, la entusiasta y activa sociedad «Filarmonica» nos ofrece una nueva manifestación musical: El cuarteto «Renaixement» dió anoche su primer concierto (primero de los cuatro que dará hasta el jueves próximo).

No vamos a describir y juzgar una vez más la admirable labor de los cuatro músicos catalanes, conocidísimos ya de nuestro público. Ello sería ocioso, sencillamente, puesto que ocasiones repetidas tuvimos ya para dedicar frases encomiásticas a su trabajo siempre pulcro y siempre perfecto y a su talento reconocido de artistas verdaderos.

El cuarteto «Renaixement» es de los que triunfaron ya y para él huelgan por tanto las alabanzas que han escuchado millares de veces.

En el concierto de anoche ejecutaron en do, de Haydn dos cuartetos en fa, uno de Dyerak y otro de Beethoven, llenando cada uno de ellos una parte programa.

La ejecución fué perfecta, ejecución de consagrados y las ovaciones se repitieron al final de cada tiempo.

Haydn y Beethoven, más conocidos, digámoslo así, de nuestro público, gustaron a los buenos aficionados, siendo premiada la labor de los músicos barceloneses con entusiastas aplausos.

El primer concierto, pues del cuarteto «Renaixement», fué un éxito franco, como sabemos ya.

Esta tarde a las seis y media tendrá lugar el segundo concierto con arreglo al siguiente programa:

Cuarteto en la menor, op. 15—Mendelssohn:

Adagio, Allegro vivace.

Adagio non lento. Poco piu animato. Tempo primo.

Infermezzo: Allegretto con moto. Allegro di molto. Tempo primo.

Presto. Adagio non lento.

Cuarteto en la menor, op. 51, n.º 2.—Brahms:

Allegro non troppo.

Andante moderato.

Quasi minuetto, moderato. Allegro vivace.

Finale: Allegro non assai, Più vivace.

Cuarteto en sol mayor.—Debussy.

Animé et très décidé.

Assez vif et bien rythmé.

Andantino doucement expressif.

Tres moderé. Tres animé.

Lirico

El domingo por la tarde se despidió del público la compañía de ópera del Teatro Novedades de Barcelona; embarcando por la noche a bordo del rápido.

Antes de terminar la temporada el joven tenor mallorquín Lorezo Pons cantó Celeste Aida y la romanza de La Tosca. Tanto en una como en otra

causó una impresión mucho más optimista que cuando cantó la jota de los Gigantes y Cabezudos. Demostró tener condiciones de voz, que pueden ser, si no un tesoro, un saneado manantial, si el joven Pons no desmaya en el estudio. Su maestro, nuestro amigo y compañero en la prensa don Antonio Pina, vió referendadas por el público las esperanzas que a su talento artístico despertó el joven tenor.

CULTOS Para hoy

Jubilés de Cuarenta Horas Empiezan en Santa Cruz dedicadas al Sto. Cristo y a Nuestra Sra. de los Dolores: Exposición a las seis; a las diez Horas y Misa mayor, por la tarde a las cuatro y media los actos de coro; a las seis y cuarto Rosario, sermón por el M. I. señor don Nadal Garra, Doctoral, ejercicio cantado y reserva de S. D. M.

Visita a la Corte de María A Ntra. Sra. de los Dolores en San Cayetano ó San Felipe Neri.

Para mañana

Jubilés de Cuarenta Horas Continúan en Santa Cruz dedicadas al Santo Cristo y a Nuestra Señora de los Dolores: Exposición a las seis; a las diez Horas y Misa mayor; por la tarde a las cuatro y media los actos de coro; a las seis y cuarto Rosario, sermón por el M. I. señor don Nadal Garra, Doctoral, ejercicio cantado y reserva de S. D. M.

Visita a la Corte de María A Ntra. Sra. de la Piedad en Santa Enlaila.

Sociedades y Corporaciones

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares Asociación de Beneficencia

Por acuerdo de la Junta Protectora el día 11 del corriente y siguientes necesarios de cuatro a siete de la tarde en la sala de ventas de la Sociedad (Sol 19) se celebrará pública subasta para enajenar las garantías de los préstamos vencidos en el mes de Diciembre de 1917 y Enero de 1918.

Hasta el día 10 a las siete de la noche podrán los interesados cancelar ó renovar sus respectivos préstamos.

Palma 1.º de Febrero de 1919.—El Vocal de turno, Antonio Deyá, Pbro.

Actividad Industrial de Manacor

Acordado por la Junta General Ordinaria del 28 actual, el pago del quinto dividendo activo correspondiente al pasado ejercicio, de pesetas 12'00 por cada una de las acciones de la serie A. y 6'00 por cada una de la serie B. equivalentes al 12 por ciento del valor nominal de ellas, se pone en conocimiento de los accionistas que, desde el día seis de Febrero próximo podrán percibirlo en las oficinas de esta Sociedad y en las de su

Corresponsal en Palma Don Pedro Ballester, (plaza de Cort 4) todos los días laborables y horas de oficina, previa presentación del cupón número 5 y correspondientes facturas.

Manacor 28 de Enero de 1919.—Por A. del C. D. A.; El Vocal Secretario Interino, Lorenzo Riera

Banco Popular de Manacor Por el presente, pónese en conocimiento de los Sres. Accionistas, que el pago del dividendo activo aprobado por la Junta General Ordinaria celebrada el veinte y seis del actual, se efectuará a contar desde el día seis del próximo Febrero, todos los martes y jueves de cada semana, de nueve a doce de la mañana en las oficinas de la Sociedad, en las de su Corresponsal en Palma don Pedro Ballester, Cort 4, y en la Sucursal de Santa Margarita, previa presentación de los Títulos.

Manacor 28 de Enero de 1919.—Por A. del C. D. A.; El Vocal Secretario, José Oliver Billoch.

Energía Manacorense S. A. Se pone en conocimiento de los señores accionistas que los martes, jueves y sábados, de 11 a 12, queda abierto el pago del dividendo activo correspondiente a 1918, en las oficinas de la sociedad, plaza Palacio, 9

Manacor 3 Febrero 1919.—El Director Gerente, Bartolomé Bonet.

La Propagadora Balear de Alumbrado En cumplimiento de lo acordado en Junta General, celebrada el día 31 de Enero del corriente año, participamos a los señores Accionistas que desde el día 15 del actual, de nueve a doce de todos los días laborables, quedará abierto el pago del dividendo activo de 6 pesetas por acción contra entrega del cupón número 20, en las oficinas de la Sociedad en Inca

Inca 3 Febrero 1919 —Por acuerdo del C. de A.; El Vocal-Secretario, Esteban Ribas.

HILO COBRE Grandes existencias

S. Moranta Gater, 5.—Teléfono 253

Plantel de algarrobos EN EL PONT D'INCA (CAN CHUYE Se detallan a precios reducidos.

TELEGRAMAS

La paz Telegramas de Madrid Madrid 2 á las 17

El Parlamento Inglés Londres.—El nuevo Parlamento se reunirá el día 10 de febrero.

Bochevistas derrotados Copenhague.—La Agencia Unión dice que el fracaso de los bocheviki delante de Reval les ha obligado a una retirada de más de 100 kilómetros. Los estonianos han llegado al Este de Narva y han avanzado al Sur de Dorpat.

La unión del Austria alemana al Imperio germánico Berlín.—El Consejo de Estado del Austria alemana ha aceptado por unanimidad un proyecto de ley que será sometido a la Asamblea Nacional, declarando a Austria miembro del Imperio alemán.

Submarino alemán Copenhague.—El submarino alemán «U 157» que se encuentra en Noruega, será dentro de algunos días entregado a Inglaterra. Es éste uno de los más potentes submarinos alemanes del tipo «Deutschland».

Lloyd George a Londres París.—«Le Petit Journal» dice que Mr. Lloyd George saldrá de París mañana lunes para trasladarse a Londres. Su ausencia será corta.

Cuba y Méjico Nueva York.—Se anuncia en los círculos diplomáticos que Cuba y Méjico han reanudado sus relaciones diplomáticas.

El ministro de Cuba en Méjico es Ezequiel García; el ministro de Méjico en Cuba es el general Jara.

Madrid 3 á las 5

Hasigas en Londres Londres.—Han preparado disturbios los elementos bocheviki habiendo comenzado a declararse huelgas.

Ateque de los bocheviki contra Taracevo Londres.—Un despacho oficial ruso dice: «Los bocheviki atacaron nuestras posiciones de Taracevo, retirándonos 30 kilómetros. Los bocheviki han empleado gases asfixiantes.

Acuerdo de la conferencia de la paz París.—En la última sesión de la conferencia de la paz se aprobó el texto del acuerdo checoslovaco con relación al distrito de Tesaha.

Ha comenzado también el examen de la cuestión rumana.

Telegramas de Barcelona Barcelona 2 á las 23

Las colonias alemanas París.—La prensa francesa des-

prueba la decisión adoptada por la Conferencia de la Paz de declarar las colonias alemanas internacionales y ponerlas bajo la soberanía de la Sociedad de las Naciones.

«Le Journal» prevee que las colonias citadas pasarán a manos de la nación más fuerte y más audaz.

«L'Echo de Paris» supone que la Cámara francesa no querrá sancionar tal decisión.

Una protesta del Brasil París.—El delegado del Brasil en la Conferencia de la Paz, ha protestado de que de 40 buques alemanes que fueron incautados por el Gobierno del Brasil, 30 de ellos hayan sido cedidos a Francia, sin tener en cuenta las pérdidas que el Brasil tuvo a causa de la guerra submarina.

Los alemanes prefieren quedarse en el Japón Londres.—Un telegrama de Tokio

dice que la mayoría de prisioneros alemanes internados en el Japón han solicitado no moverse por haber encontrado en su actual residencia medios de vida.

El total de prisioneros existentes en aquel país es de 2.500.

El delegado yugoeslavo en la Conferencia de la Paz París.—La prensa se muestra extrañada de que los yugoeslavos hayan designado como su delegado en la Conferencia de la Paz al general austriaco Borowic, que mandó, como general en jefe, el frente austriaco en Italia.

Los diarios creen que los Gobiernos aliados no deben aceptar tal delegado.

El príncipe de Serbia en Francia París.—Comunican de Tolón que ha llegado a aquel puerto el príncipe

Alejsandro de Serbia, á bordo del acorazado «Edgard Quinet».

Los italianos no han evacuado Fiume Roma.—Es inexacto que los italianos hayan evacuado la ciudad de Fiume, como exigen los yugoeslavos.

Barcelona 3 a las 23

Graves incidentes en Kalmie París.—«Le Temps» publica un telegrama de Berlín que da cuenta de haber ocurrido graves incidentes en Kalmie, cerca de Bromberg.

El Consejo de obreros y soldados, compuesto de polacos, había recibido de las autoridades alemanas la orden de quitar las armas á todos los reclutas polacos y el Consejo se negó á obedecer la orden. Entonces las tropas alemanas se entregaron á desórdenes, hablando fusilamientos en masa. Tomaron los alemanes posesión de

los principales edificios de la ciudad y el Alcalde quedó preso, en rehenes.

**Critica situación en Bremen**

Paris.—Un telegrama de Bremen da cuenta de que la situación en aquel puerto sigue siendo crítica.

Los espartacos siguen siendo duanos de parte de los arsenales, impidiendo a los buques el acceso al puerto.

Con esto queda interrumpido el avituallamiento de parte de Alemania.

**Detención de culpables de las matanzas armenias**

Constantinopla.—El Gobierno ha hecho detener a los principales miembros del Comité «Unión y Progreso», acusados de haber fomentado las matanzas en las poblaciones cristianas de Tracia y Asia Menor.

Han sido detenidos el Secretario de dicho Comité y dos individuos que ejercieron el cargo de Gobernador en aquellas comarcas.

**El cadáver de Rosa Luxemburgo**

Basilea.—De Berlín dicen que entre los espartacos circula el rumor de haber sido encontrado el cadáver mutilado de Rosa Luxemburgo.

**Los acaparadores al Consejo de Guerra**

Paris.—El Gobierno ha decidido que los acaparadores y especuladores de artículos de primera necesidad serán sometidos al Consejo de Guerra y se les aplicará el Código Militar.

**Empréstito alemán**

Basilea.—El Gobierno alemán proyecta llevar a cabo la emisión de un empréstito, pues los efectivos del Banco Alemán son tan reducidos que se teme, en breve, la bancarrota.

**La desmovilización yankee**

New York.—El Ministerio de la Guerra ha hecho público que hasta ahora han sido desmovilizados más de un millón de soldados americanos.

**Vapor hundido al chocar con una mina**

Bruselas.—De Leclurgue dicen que desde aquellas costas fué visto un vapor que chocó con una mina y se fué a pique con gran rapidez no salvándose nadie de a bordo.

Se desconoce el nombre del vapor y la nacionalidad a que pertenecía.

**Las luchas en Rusia**

Berna.—Grandes masas de bolcheviks en los días 29 y 30 atacaron la línea férrea de Arkangel a Vologda, viéndose las fuerzas aliadas precisadas a retirarse.

Se ha comprobado que los bolcheviks usan granadas de mano y gases asfixiantes.

En la región de Murmania los voluntarios que cooperan a la acción militar de los aliados han efectuado un avance notable.

**Política**

Madrid 2 a las 17

**Mejoría de Calbetón**

El Ministro de Hacienda Sr. Calbetón ha experimentado una ligerísima mejoría, dentro de la gravedad de su estado.

**Sobre unas declaraciones de Cambó**

Apesar del telegrama enviado por el Sr. Cambó desmintiendo unas declaraciones, que publica un periódico, se insiste en que éste reprodujo las declaraciones que hizo el Sr. Cambó exactamente.

Se explica la rectificación hecha porque el mismo Sr. Cambó se ha alarmado ante la gravedad de las cosas que dijo.

Madrid 30 a las 17

**Reunión del Consejo**

El Presidente Sr. Conde de Romanones nos dijo que esta tarde se reuniría el Consejo para tratar varios asuntos pendientes.

**Telegrama del general Berenguer**

El Conde de Romanones ha recibido un telegrama del general Berenguer, dándole cuenta del acto de la toma de posesión del Alto Mando de España en Marruecos y del cariñoso recibimiento de que fué objeto.

Igualmente le comunica la visita que le hizo el Kalfá quien hizo fervientes votos por la prosperidad de España y la Familia Real.

Luego hubo recepción, asistiendo las colonias española e israelita, el elemento civil y militar y los cónsules extranjeros.

**Asuntos que se tratarán en la sesión del Congreso**

Mañana en el Congreso se tratará de la proposición incidental del señor Barcia sobre los sucesos de Portugal y de la interpelación del señor Rahola sobre los sucesos de Barcelona.

**Declaraciones de don Melquíades Álvarez sobre la autonomía**

El «New York Herald» llegado a Madrid, publica unas declaraciones de don Melquíades Álvarez, quien asegura que el Estatuto catalán no es anti-español ni separatista.

Oree que el problema se soluciona-

ria fácilmente con unas Cortes Constituyentes.

Añade que la cuestión de Cataluña tiene analogía con la irlandesa.

Termina afirmando que los catalanes no quieren el separatismo.

**Llegada del general Berenguer a Ceuta**

Un despacho de Ceuta da cuenta de la llegada del general Berenguer a dicha ciudad, a bordo del «Princesa de Asturias» acompañado de su ayudante.

Le esperaban las autoridades. Una compañía con bandera y música le rindió honores.

En automóvil se trasladó el Gobierno Militar desde cuyo balcón presenció el desfile de las tropas que cubrieron la carrera.

Acudieron a saludarle numerosas comisiones.

**Cotizaciones**

Madrid 3 a las 17
Interior 77'70
Interior fin de mes 77'80
Amortizable 5 p 96'25
Amortizable nuevo 88'00
Banco de España 494'50
Compañía Tabacalera 500'00
Franco 91'00
Libra 23'64
Exterior 86'25

**La Monarquía en Portugal**

Madrid 2 a las 17

**Nuevos batallones. Mala situación de los monárquicos**

Lisboa.—El Gobierno continúa la formación de batallones para defender la República.

Se reciben informes de la mala situación de los monárquicos en el Norte. Se dice que uno de los jefes monárquicos ha muerto.

**Traslado de los restos de Paes**

Lisboa.—Los periódicos hablan de la traslación del cadáver del Presidente Sidonio Paes desde Belén a su pueblo natal.

**Detalles de las operaciones militares**

Lisboa.—El Cuartel general republicano afirma que los monárquicos se retiran sobre Chaves. El destacamento que manda el general Hipólito se acerca a Lamego, otro opera a lo largo de Buga Albergarase. Los monárquicos de esta localidad han sido derrotados. Los republicanos en baja Bonga retrocedieron lo mismo que en Angra.

Los monárquicos se han concentrado en Enarroyo creyéndose que se retirarán sobre Oporto.

A las once de la noche los republicanos ocuparon la línea sobre Bonga. Se ha realizado fácilmente la exploración de las carreteras de Aguade, Albergaria, Olivenza y Azebeis.

**Conferencia importante**

Lisboa.—El Presidente del Consejo, los ministros de la Guerra y Marina de las Colonias, los comandantes de la guarnición y de la guardia republicana han celebrado una conferencia con el Presidente de la República.

**Hallazgo de fusiles**

Lisboa.—En el Arrabal de esta capital se han encontrado millares de fusiles y municiones.

**Representante realista en España**

Lisboa.—Se asegura que don Augusto Soares irá a Madrid como ministro del Portugal realista.

**Arenga de Paiva Conceiro.—Combates entre republicanos y monárquicos.—Dos comandantes muertos**

Lisboa.—En la línea Angeja, Estarreja se repliegan los monárquicos. El señor Paiva Conceiro estuvo ayer en Angeja. En la hora de iniciarse el repliegue arengó a las tropas diciéndoles que esperarían a las fuerzas republicanas en Oporto.

Oree que los realistas han atacado Agueda quedando quebrantados, recultando el capitán Vázquez y cuatro soldados muertos.

En los combates que se entablaron frente a Aveiro en las alturas de Cobron Angeja murió el comandante don Antonio Taborda y resultó herido el comandante Almeida, pertenecientes a las fuerzas realistas.

**Nota del ministerio de la guerra**

Lisboa.—El Ministerio de la guerra ha publicado una nota oficiosa diciendo que el combate fué duro conservando las tropas un elevado espíritu.

**Autorizaciones a los párrocos**

Lisboa.—El ministro de Justicia ha autorizado a los párrocos para pedir certificaciones de casamientos, defunciones y bautizos independientemente del gobierno civil.

**Detención de un sospechoso**

Lisboa.—En la Comisaría general de Policía apareció un individuo que pretendía hablar con Paiva Conceiro. Dicho sujeto fué registrado encontrándose una pistola cargada.

**Comentarios sobre la situación de Oporto**

Lisboa.—Aumentan los comentarios respecto a la verdadera situación de Oporto afirmándose que han sido fusilados los agitadores.

Se agregaba que Paiva Conceiro y el conde de Magalud tenían preparado un auto que lo conduciría a la frontera española con si se hallan en peligro.

En Oporto se afirma que en diversas poblaciones los realistas fueron recibidos con júbilo.

**Las fuerzas monárquicas tienen en jaque a las republicanas**

Lisboa.—La Junta gubernativa de Oporto facilitó anoche a la prensa una nota oficiosa afirmando que las fuerzas del sur del Duero mantienen en jaque al Ejército republicano.

**Consejo de Ministros**

Madrid 3 a las 24

Sobre el aumento de la contribución.—Repartimiento de consumos.—Exposición de pintura española en París

A las ocho de la noche terminó la sesión del Consejo.

Al salir el Conde de Romanones nos dijo: «Como ven Vds. hemos terminado a la hora que anunciamos.

Todo el tiempo lo dedicamos al estudio de asuntos de Fomento, Hacienda y Abastecimientos».

Le preguntamos si se habían ocupado de los debates parlamentarios, a lo que contestó: «Acercas de eso no hay más que ir al banco azul y contestar todo lo que surja».

La nota oficiosa facilitada dice así: «Se estudiaron las reclamaciones formuladas contra el aumento de la contribución industrial.

El Gobierno acuerda que sin perjuicio de acatar lo que las Cortes en definitiva acuerden, el Ministro de Hacienda con los representantes de los gremios se firman, para ver de llegar a una fórmula, sobre el modo y cuantía de contribuir al imprescindible aumento tributario, para la vida de la hacienda de la nación.

Se despacharon varios expedientes de Fomento y a propuesta del Ministro, se acordó presentar un proyecto de ley a las Cortes sobre el establecimiento de tuberías para la conducción de líquidos sobre las carreteras y vías férreas.

Otro prorrogando por un año la ley de protección a las industrias marítimas.

Respecto a los repartimientos de consumos, el Consejo, teniendo en cuenta que el R. D. del Sr. González Besada vigente, tiene carácter de ley, por haber sido aprobado en virtud de una autorización y haberse dado cuenta del mismo a las Cortes, se ha acordado que el Ministro de Hacienda presente un proyecto de Ley a las Cortes atendiendo las reclamaciones formuladas en la forma que se estime posible.

También se acordaron las medidas propuestas por dicho Ministro en relación con los hechos comprobados en algunas aduanas de Port-Bou.

Se acordó presentar inmediatamente a las Cortes un proyecto de ley, pidiendo el crédito necesario para celebrar en París durante el mes de Abril, la exposición de pinturas españolas que no pudo simultanearse a causa de la guerra con la francesa que tuvo lugar en Madrid el año pasado.

Fueron despachados otros expedientes de Marina, Guerra, Instrucción y Abastos.

Por último se aprobó el plan parlamentario».

**Noticias sueltas**

Madrid 1 a las 24

**Las huelgas de Valencia y Sevilla.—Presencia de sindicalistas**

El Subsecretario de Gobernación, respecto a las huelgas de Sevilla y Valencia, dijo que todavía no habían comunicado nada los respectivos Gobernadores, suponiendo que no ocurría nada.

Confirmó dicho Subsecretario que en Valencia y en Sevilla se había comprobado la presencia de elementos sindicalistas de Barcelona.

Añadió que no había nada acerca de la incautación de armas de un Centro social de Sevilla como afirma un periódico.

**La huelga de Sevilla**

Telegrafían de Sevilla que reunidos los albañiles de aquella acordaron persistir en la huelga.

Una comisión de comerciantes reclamó del Gobernador que no se paguen las mercancías detenidas después del plazo reglamentario con motivo de la huelga. El gobernador telegrafió

dicha petición al Ministro de Fomento.

Una comisión presidida por el Marqués de Pickman visitó al gobernador ofreciéndole un apoyo en contra del movimiento por creerlo revolucionario.

**Reunión obrera clandestina.—Se discute la huelga revolucionaria**

Telegramas de Sevilla dicen que a las diez de la noche se celebró en la Casa del Pueblo de aquella capital una reunión clandestina de panaderos.

La policía se personó en el local y los reunidos protestaron. Se avisó a la guardia civil la que ayudó a cumplir las órdenes de la clausura del local social. Los allí congregados pretendieron huir, pero todas las salidas estaban tomadas por la fuerza pública.

Los agentes de policía registraron la Casa del Pueblo encontrando reunidos a 19 presidentes de Sindicatos que discutían el proyecto de la huelga revolucionaria para el día 4.

Se efectuó un registro en el citado local encontrándose armas de todas clases.

Madrid 3 a las 5

**Tranquilidad en Barcelona.—Mejoría del señor Gimeno**

El Subsecretario del Ministerio de la Gobernación nos manifestó que en Barcelona reina completa tranquilidad.

Nos añadió que el Ministro señor Gimeno se halla mejorado del catarro que le retiene en cama.

**Romanones acatarrado**

El Presidente del Consejo señor Conde de Romanones regresó anoche del campo muy acatarrado.

Madrid 3 a las 17

**Calbetón empeorado**

El Ministro de Hacienda señor Calbetón ha empeorado en la enfermedad que le tiene en cama.

Los médicos temen un fatal desenlace.

**Representante del Instituto de Reformas Sociales a Sevilla**

El Conde de Romanones ha indicado al subsecretario del Ministerio de la Gobernación, la conveniencia de que un representante del Instituto de Reformas Sociales vaya a Sevilla a estudiar el conflicto obrero.

**Comida a los pobres**

S. M. la Reina doña Victoria Eugenia asistió hoy al reparto de la comida a los pobres del distrito de la Inclusa, habiendo sido aclamada.

**Elogios al general Berenguer**

Un periódico extranjero publica un artículo encomiástico para el Alto Comisario de España en Marruecos general Berenguer.

Dice que tiene halagüeñas esperanzas de su gestión en el indicado cargo.

**Audiencia militar en Palaco.—Telegrama de salutación**

Hoy se ha celebrado en Palacio la acostumbrada audiencia militar, asistiendo varios generales y gran número de jefes y oficiales.

S. M. el Rey ha recibido un expresivo telegrama de salutación del general Berenguer, al posesionarse del Alto mando de España en Marruecos.

**Las huelgas**

En el ministerio de la Gobernación se nos ha manifestado que según los telegramas recibidos de Alcoy, Sevilla y Valencia, se desarrollan las huelgas en las referidas poblaciones sin incidentes.

**Gimeno sigue enfermo**

El Ministro de la Gobernación señor Gimeno continúa enfermo, por lo que tampoco asistirá hoy a la sesión del Congreso.

**Sobre la huelga de tranvías en Valencia**

Dicen de Valencia que las autoridades han exigido a la Compañía de Tranvías que reanudara el servicio.

Las yscantes de los huelguistas se cubrirán con personal nuevo.

Se concederá a los empleados la jornada de 8 horas y el aumento de un 10 por ciento en los jornales.

**La cuestión obrera en Sevilla**

Comunican de Sevilla que continúa sin resolver el conflicto obrero.

El servicio de tranvías se ha suspendido pues los huelguistas insultaban a los conductores.

Hay varios detenidos. Se ha reforzado la vigilancia en la cárcel.

Los tipógrafos se han resuelto en favor de la huelga. MENCHETA

**Noticias del Extranjero**

Barcelona 1 a las 20 (Recibido el 2 a las 20)

**Huelgas en Glasgow**

Londres.—Comunican de Glasgow que se han declarado en huelga varios oficios, habiendo ocurrido colisiones con la policía.

**COBERTES ROCALLA**
LES MES
ECONOMIQUES Y DURADERES
de JOSEP ESTEVA y Cia
Portal de l'Angel, 1 y 3, prl. BARCELONA. Telefon 3344 A.
JOSÉ PIÑA SEGURA
LULIO, 17, 2.º, 2.º
REPRESENTANT A PALMA:

**Barcelona 2 a las 23**

**Fabricante suizo de municiones condenado**

Berna.—Un fabricante suizo de municiones ha sido condenado a 8 meses de cárcel y 50 000 francos de multa por haber realizado beneficios fraudulentos, que se calculan en 12 millones.

Un inspector de contribuciones que admitió obsequios de dicho fabricante ha sido condenado a 7 meses de cárcel y 2.000 francos de multa.

Madrid 3 a las 17

**La jornada de 40 horas en Londres**

Londres.—La semana de 40 horas comenzará a regir en Londres el jueves próximo.

Holgarán 200.000 mecánicos.

La situación continúa igual.

**Contra el alza de las substancias en Francia**

Paris.—El Consejo de Ministros ha decidido entregar al Consejo de Guerra los asuntos relativos a la especulación, acaparamiento y alza ilícita de las substancias.

Los castigos se impondrán con arreglo al Código Militar.

**COORRESPONSAL**

**Noticias de Barcelona**

Barcelona 2 a las 22

**Declaraciones de Cambó**

«La Veu de Catalunya» publica unas declaraciones del señor Cambó acerca de la marcha en el Parlamento de la cuestión autonómica.

Dice el señor Cambó que antes de plantearse el debate sobre la autonomía el Conde de Romanones vacilaba sobre la actitud que debía tomar.

A última hora los partidos cuyo apoyo necesitaba para gobernar le exigieron que opusiera resistencia a las aspiraciones catalanas y así se puso de manifiesto en la sesión del martes en la que el Conde de Romanones declaró que era preferente la discusión de los presupuestos.

Viendo el Conde de Romanones descubierta la maniobra y que los parlamentarios catalanes estaban dispuestos a que el Parlamento se decidiera sobre la autonomía, recurrió a la intervención de don Alfonso Sala, quien ofreció presentar como voto particular el Estatuto elaborado por la Mancomunidad, pero modificado por él, es decir por el Conde de Romanones.

Los catalanes indicaron entonces al señor Sala que esto era en absoluto inaceptable y la maniobra quedó deshecha.

El martes próximo, con o sin voto particular, se planteará el debate y todos los políticos deberán fijar su posición y el resultado de la votación indicará a los catalanes la actitud que deberán adoptar.

Si, como es probable, la votación es adversa, entonces empezará la verdadera batalla.

Para el triunfo completo los catalanes necesitan solamente serenidad y firmeza.

**Banderas retiradas y repuestas**

La policía hizo quitar la bandera catalana de la «Liga Regionalista» y la española del Círculo Jaimista.

Enterado de ello el Gobernador concedió autorización para que dichas banderas fueran repuestas, pues se trató de una mala interpretación de la policía.

**No hay huelga en el muelle**

Los obreros y patronos cargadores del puerto han llegado a un arreglo; evitándose, de este modo, la huelga que se anunciaba.

**Comité clandestino descubierto**

La policía sorprendió, en una casa del Hostal del Sol, un Comité clandestino de la Sociedad de Albañiles que fué clausurada.

La policía se incautó de los papeles del Comité y detuvo a un individuo.

Barcelona 3 a las 22

**El Círculo Central Jaimista expulsa a Dalmacio Iglesias**

El Círculo Central Jaimista en Junta General, acordó la exclusión del mismo del senador de dicho partido don Dalmacio Iglesias por haber publicado en la «Gaceta de Cataluña» varios artículos contra el Estatuto elaborado por la Mancomunidad y haber estampado afirmaciones de afecto a la dinastía reinante.

Al mismo tiempo se pedirá al señor Iglesias que haga renuncia de los cargos que desempeña en la Junta regional y en las demás entidades jaimistas.

Se recuerda que en la Asamblea últimamente celebrada el señor Iglesias pronunció un discurso en que afirmó

que los jaimistas serían los primeros defensores de dicho Estatuto.

**Nota de los estudiantes**

La «Associació Catalana d'Estudiants» ha publicado una nota en que formula algunas aclaraciones a la campaña que viene realizando en pro del idioma catalán en la Universidad.

Dice en la nota que solo se pidió que se concediera el derecho a los escolares catalanes a usar el catalán, respetando el derecho de los catedráticos, así como el de los escolares no catalanes a usar el castellano.

Les fué prometido que los catedráticos no preguntarían a los alumnos, mientras se tramitaba la petición, no siendo responsable el Comité de la «Associació» de la falta de formalidad de ciertos catedráticos.

Añade la nota que una negativa administrativa a su petición no pondrá fin a la campaña emprendida.

**Incorporación de reclutas.—Incidentes.—Tiros**

Hoy se han incorporado los reclutas y el día 8 próximo embarcarán, los que han sido destinados a Africa.

Esta tarde un grupo de reclutas pasaba por el Paseo de Gracia moviendo algazara y se promovió una discusión con los transeúntes sobre determinados gritos que se daban.

Las discusiones degeneraron en colisión e intervino la guardia de Seguridad, que fué recibida a puñetazos.

Sonaron varios disparos, pero no hubo ningún herido.

La policía detuvo a dos individuos. Uno de ellos, que pertenece a la Liga Patriótica Española, llevaba un revólver en la mano.

**Parlamentarios a Madrid**

Han marchado a Madrid los señores Cambó, Ventosa y otros parlamentarios.

Antes de marchar el señor Cambó celebró una larga conferencia con el señor Puig y Cadafalch.

**Boleros fuera de Barcelona**

Barcelona 2 a las 22

**El incidente de la Exposición Ferrá**

«La Veu de Catalunya» publica, en su número de hoy, una crónica de Mallorca hablando, entre otras cosas, del incidente surgido en el Círculo Mallorquín con motivo de la Exposición de cuadros del pintor don Bartolomé Ferrá.

Madrid 3 a las 19'35

**Presidentes de la Audiencia de**

# 'DEPURATOR'

Depurativo, Laxante, Estimulante del apetito y moderador de las secreciones.

## El verdadero JARABE PAGLIANO

del Prof. ERNESTO PAGLIANO.-4, Calata San Marco.-Nápoles

LIQUIDO \* EN POLVO \* EN TABLETAS COMPRIMIDAS

INSCRIPTO EN LA FARMACOPEA OFICIAL DEL REINO DE ITALIA

Premiado con las más altas recompensas en todas las principales Exposiciones Italianas y extranjeras

El JARABE PAGLIANO, de Nápoles, (la más antigua y renombrada especialidad en comercio), es indispensable en cada familia. Su fama está reconocida en todo el mundo. Infinitos son los productos comercialmente concurrentes; ninguno lo iguala en confianza y virtud. Insuperable depurativo y refrescante de la sangre. Cura y sana radicalmente todas las enfermedades del estómago, de la sangre y de los intestinos. Curación muy indicada en Otoño y Primavera. Obtiene benéfico, purgativo y refrescante en toda época. Empezar seguidamente la curación, antes de que la enfermedad aumente. El verdadero JARABE PAGLIANO, del Prof. ERNESTO PAGLIANO, de Nápoles, se vende en todas las buenas farmacias ó revendedores autorizados. Pedir solamente nuestra marca, y rehusar cualquier otro producto semejante.

ADVERTENCIA IMPORTANTE: Hoy, que los vapores no salen de los puertos por las dificultades existentes en el tráfico marítimo, nuestra Casa se halla, esperamos que por poco tiempo, en la imposibilidad de hacer sus expediciones de Italia a España de su jarabe en frascos. Aconsejamos, pues, a toda nuestra respetable clientela que por lo menos mientras dure tal estado de cosas, haga uso de los polvos en lugar del jarabe en frascos, pues tienen el mismo efecto é igual virtud curativa, y por su menor peso y volumen, representan para nuestra Casa la posibilidad de enviarlos a España por medio de paquetes postales (servicio internacional), asegurándonos así de que nuestro renombrado medicamento no falte, mientras dure la guerra, a nuestra antigua y distinguida clientela.

### ATENCIÓN

Ofrezco cajones para higos pasos de todos tamaños, á precios sumamente baratos.

Ofrezco también grandes ó pequeñas partidas de chopo y slamo, á 95 pesetas tonelada de 15 centímetros, hasta 40 de diámetro, sobre vagón, Barcelona Puerto.

Ofrezco también para el ramo de ebanistería, madera aserrada en diferentes escuadrías, clase buena, á precios muy baratos. Para más detalles dirigirse á Magín Prats Calmarí, Comercio, 22, Inca.

### Venta de un Chalet

en el camino de Son Rapita, próximo á Son Española, rodeado de extensos terrenos, poblado de almendros y árboles frutales, con grandes depósitos de agua. También se venden solares inmediatos á la carretera de Son Española, y por donde tiene que pasar el tranvía. Informarán «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

**Nodriza** viuda, 24 años edad, leche de cuatro meses, se ofrece para lactar criatura en casa de los padres. Informarán Ribera, 39, derecha.

**Pérdida** de un carnet ó album conteniendo Notas, que se extravió el martes 28 Enero último, entre las calles Unión y Riera. Se gratifica á su devolución Miramar, 20.

**Vendo** mesa escritorio, en inmejorable estado. Razón «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

**Tienda para alquilar** propia para negocio de importancia. Situación comercial. Razón Sindicato, 60 y Hostales, 39.

**Caja para caudales** Se desea adquirir una de lance, en buen estado. Razón «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

### ATENCIÓN

Tienda de compras y ventas de géneros usados y sin usar. Ropa de caballero y señora, desechos militares y géneros procedentes de quiebras, trapos, hierros, metales, papel y botellas de medida. También se compra en casa, como á domicilio.

Dirigirse calle Santañy, 29, Pedro García. Sucursal Diezmo, 12.

**Se vende** estantería y existencias de una Mercadería, junto á estantería sola, situada en punto céntrico de esta capital. Para informes «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

**Cinta Sierrasinfín** y cinta de acero, de varias dimensiones, hay para vender una gran partida. Sindicato, 113.

**Arados Modernos** En la Herrería de Juan Nadal (a) Píol, de Llobregat, se construyen los Arados giratorios de dos patas, indispensables para todo agricultor. Arados de pala, especiales para los montes, oliveros y puertos de piedras. Arados para el cultivo de las habas, para una ó dos caballerías. Arados ó ruedas, sistema de la casa para dos y tres caballerías. Todo de construcción moderna. Perfección, solidez y prontitud en los encargos. Precios reducidos.

**ACEROS FUNDIDOS Y ESPECIALES PARA PISTOLETES Tubos, Chapas** Grandes existencias C. H. PASCALIS Bailén, 92, Barcelona Telegramas Foundry, Barcelona.

**TOPICO III** Contra los sabañones (SEDAS) REMEDIO INFALIBLE De venta en todas las farmacias y droguerías Depósito Centro Farmacéutico, Palma.



Lámpara filtrada de Woton De venta en los comercios del ramo

¿De dónde llega este poder milagroso?

## EL MUNDO ENTERO QUEDA MARAVILLADO

de las curaciones obtenidas con los milagrosos MEDICAMENTOS

# LAMBER

De fama mundial De uso universal

SIFILIS - VENEREO

Los incurables recuperan la salud. Los médicos observan con estupor la facilidad de cómo estos medicamentos devuelven la salud milagrosamente a todos y quitan tantos enfermos de las garras de la muerte.

En todos los países del mundo, hombres, mujeres y médicos, todos quedan maravillados de las curaciones obtenidas con los «Milagrosos medicamentos Lamber», de composición puramente de hierbas vegetales, que contienen los principios de la vida y la salud.

Un periodista que entrevistó últimamente al Director del «Consultorio Lamber», fué rogado de participar a todos sus lectores enfermos ó habiendo en su familia persona enferma, de escribir para pedirle sus folletos y consultar sus dolencias gratuitamente.

Los CONFITES LAMBER dan á las vías genitales urinarias el estado normal, evitando el uso de las peligrosísimas candelillas, quitan y calman instantáneamente el escozor y la frecuencia de orinar, los únicos que curan radicalmente las estrecheces uretrales, prostatitis, uretitis, cistitis, catarros de la vejiga, cálculos, incontinencia de orina, flujos blancos de las mujeres, bienorragia (gota militar), etc. Una caja de Confites Lamber con la debida instrucción, 4 pesetas.

El ROOB DEPURATIVO LAMBER, inmejorable reconstituyente antisifilítico y refrescante de la sangre, cura completamente y radicalmente la sífilis y todas sus consecuencias. Impotencias, dolores de los huesos, adenitis glandulares, manchas de la piel, pérdida seminal, poluciones, espermatorrea, herpesismo, albuminuria, escrófulas, linfatismo, linfodema, esterilidad, neurastenia, etc. Un frasco de Roob Depurativo Lamber, con la debida instrucción, 3 pesetas.

Para correspondencia y consultas gratuitas también por cartas, que se contestará seguidamente y con reserva, dirigirse: Medicamentos LAMBER, calle Claris, 66.-Barcelona.

Tres virtudes: Confianza, Honradez, Seguridad

Depósito en Palma de Mallorca

## Centro Farmacéutico

## “Electricidad,”

Adolfo Girshausen

— Barcelona, Calle Aragón, 259 —

Suministro de toda clase de artículos para instalaciones de ALUMBRADO y FUERZA. Material para ALTA TENSION.

Montaje de Centrales.—Electrificación de fábricas

Delegación para Baleares: Jovellanos, 16, Palma.

## TINTURA MORA

LA MEJOR AGUA para teñir el cabello de castaño ó negro

LA TINTURA MORA es la reina de las Tinturas. LA TINTURA MORA no daña ni ensucia. LA TINTURA MORA permite rizar el cabello. LA TINTURA MORA no contiene nitrato de plata. LA TINTURA MORA es la que la prueba la adopta. LA TINTURA MORA es la de más sencilla aplicación. LA TINTURA MORA puede aplicarse sin lavar el cabello.

## JUGO DE ORO

prodigiosa agua puramente vegetal para teñir de RUBIO el cabello blanco y conservarlo como en su edad más juvenil. JUGO DE ORO no daña, al contrario, su uso vigoriza, tonifica y perfuma el cabello, se recomienda á todas las PERSONAS RUBIAS.

De venta: Palma de Mallorca CENTRO FARMACEUTICO y principales Perfumerías y Droguerías de España;

## Colmado DURAN

(Antiguo Colmado Rubio) Sucursal: Rincón, 1

Escupiñas y Ostras frescas diariamente Azúcar blanquilla á 1'70 kilo

## Motor marca VELLINO

3 y medio HP, con dos carburadores, uno para gas y otro para gasolina, todo en muy buen estado, se desea vender. Informes Tomás Capellá, Fábrica de Gasosas, Inca, (Mallorca).

## La Fábrica de Tapones DE CORCHO

de Salvador Galindo tiene á la venta la acreditada Lana de corcho

que reemplaza toda clase de lanas para almohadones, colchones y asientos de lujo. SERRIN DB CORCHO á 0'50 pesetas kilo.

Paseo Sagrera, 3, frente al muelle, Palma.

## ACCIDENTES NERVIOSOS EPILEPSIA

Convulsiones, vértigos, temblores, desvanecimientos, espasmos nocturnos, insomnios, palpitaciones, migrañas, pérdida de la memoria, asma, congestiones cerebrales y demás enfermedades nerviosas, se curan tomando el acreditado XELIXIR BELTRAN POLIBROMURADO.

Venta: Farmacia Beltrán, calle Jauguera, 11, Barcelona. En Palma: Centro Farmacéutico y farmacias.

### SERRIN

á 15 pesetas tonelada, en la «Aserradora Balear», Avenida de Alejandro Roselló, Antonio Castellás

### SARINA

ANTISARNICO MARTI. Único que cura SIN BAÑO.

Venta «Centro Farmacéutico», HARINA, 34 y Farmacias importantes. Agentes exclusivos J. URIACH Y C.ª, Bruch, 49, Barcelona.

### Piso gratis

Se ofrece á matrimonio. Razón «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

### Farmacia en venta

Razón «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

### Leña y Serrín

Se vende leña á Una peseta el quintal.

Serrín á Dos pesetas, cien kilos

(Calle Virgen de Lluç, 1)

— FABRICA DE MUEBLES —

### Atención

Compra-venta de botellas y garrafones usados. Frascuñería de todas clases. Calle Soledad, 19, Taberna de O'án Oliva.

### Correas de Cuero

Fabricación garantida y perfeccionada, duración inimitable. Solo calidades superiores. Servimos todos los anchos y largos. Precios ventajosos. CASA CODINA Unión, 8, Palma—Teléfono 271

### Trajes y abrigos

á medida, alta nov., de elegante corte inglés, á 12, 14 y 16 duros, valen doble. HECHURAS con forros de 1.ª, á 5 y 6 duros. Taller de Sautería en competencia con los mejores en todos los modernos adelantos del arte. Calle de Siete Requinis, 17, prel., entre Colón y Platería.

Se vende motor marino completo, 30 caballos, mejor marca inglesa, nuevo. Razón Marín, Paseo Nacional, 28, Barceloneta.

### LIQUIDACION

de las existencias de la Fábrica de Isóbolos hidráulicos de Carlos Junyer, (calle del Socorro, 149, Palma).

### OCASION

Vendería un billar, con todos sus accesorios y en muy buen estado. También lo arrendaría. Una máquina acetileno y sus lámparas.

Muebles propios para una Fonda ó Café y estanterías de tienda. Vajillas cristal y tinajas grandes para aceto.

Informes calle de Pedro A. Peña, n.º 8, 1.ª, Euzanche.

### Via férrea “Decauville,”

Se halla en venta ralles con sus correspondientes accesorios. Informarán Cordelería, 67.

### Se alquila

una espaciosa botica sita en la calle de la Cordelería, 28, con agua de fuente. Informarán Farmacia Trián, San Miguel, 157.

1 litro de agua mineral por 10 cent



Litina Caseosa Digestiva Deliciosa  
LITHINES DEL D'GUSTIN  
Para prepararse la mejor agua mineral, basta disolver en un litro de agua un paquete de LITHINES DEL D'GUSTIN.  
La venta de 12 paquetes será 12 litros de agua mineral, 1200 ltr. Domicilio para España: DALMAU OLIVERA, 14, Paseo de la Infancia, BARCELONA

## SUPER ALIMENT “GRAYSS,”

Ganaderos y agricultores no dejen de probar el Super Aliment “GRAYSS,” para toda clase de ganado. Adoptándolo obtendréis una gran economía en las comidas, y el máximo de rendimiento que podéis esperar de vuestro ganado, debido á la gran sanidad y fuerza nutritiva.

PRECIO 2 PESETAS Se vende en Droguerías y Granerías. Luis Albert, Diputación, 103, Barcelona

## TODAS

las enfermedades del ESTOMAGO é INTESTINOS, desaparecen tomando el

## ILIXIR INGLUVINA “GIOL”

preparado por Coll Olivé. De resultados curativos sorprendentes. Medicamento aprobado y recomendado por la M. I. Academia Médico Farmacéutica de Barcelona. De venta: Centro Farmacéutico y principales farmacias.



## ANIS VIRGEN APERITIVO PALO RESOLIS

Antonio Pulg SANSALAS Si no vuleu tenir colics i sempre está divertit Heu de beure mols de pics Copsas de Palo-Resolis

## Correa de Cuero Perro

de raza fina, se ha encontrado. La persona que lo haya extraviado puede recogerlo. Razón «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

## Venta de billar

de tiro de coche, se desea vender. Razón «Casa Anunciadora», Palacio, 8. Informes Café Colón. Tipografía de Ansuagui y Mantaner